

CONSEIL DE QUARTIER OUEST DES PENTES
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU JEUDI 3 FÉVRIER 2022

Présent(e)s : Liste communiquée par la Mairie

Excusé(e) : Bernard Fiole

Bureau du Conseil de Quartier : Didier Labbe - Dominique Dalin - Pierre Brenders - Anne-Marie Neulat

Compte-rendu : Dominique Dalin

Élu référent : Benoît Sciberras

Élu·e·s présents : Laurence Hugues - Jean-Christian Morin – Benoît Sciberras

Réunion mensuelle : le 1^{er} jeudi du mois à 18 h 30 (lieu à préciser à chaque réunion)

Jeudi 3 février 2022 à 18 h 30 (par visioconférence) - Fin de la réunion : 20 h 30

ORDRE DU JOUR

- 1. Tour de table** : présentation des personnes présentes **(10 mn)**

- 2. Fonctionnement du conseil de quartier**, avec en particulier la mise en œuvre de commissions thématiques animées par les habitants.
Bureau du Conseil de Quartier Ouest des Pentes : Didier Labbe, Dominique Dalin, Pierre Brenders, Anne-Marie Neulat **(10 mn)**

- 3. Commissions thématiques proposées, et inscription à ces commissions (au moins 2 personnes), autres commissions à ajouter éventuellement (60 mn)**
 - Commission culture
 - Végétalisation
 - Aménagement du jardin des Chartreux
 - Boulevard de la Croix Rousse et marché
 - Martinière – place Rambaud
 - Place Sathonay
 - Salle Rameau
 - École Truffaut
 - Mur peint place Morel
 - Commission propreté
 - Commission sécurité – circulation- mobilité
 - Autres propositions des habitants.

- 4. Présentation de la commission culture sur son projet APICQ (10 mn)**

- 5. Points divers : (30 mn)**
 - Retour sur la réunion des CDQ du 18 janvier organisé par la Mairie du 1er
 - Avancement/actualisation du tableau proposé par JC. MORIN : « tableau de présentation de la Concertation des conseils de quartier - Juin 21 »
 - Point sur l’habitat précaire du jardin des Chartreux

COMPTE-RENDU

1. Tour de table : présentation des personnes présentes (10 mn)

Personnes venant pour la 1^o fois à une réunion du CdQ :

- Guillaume Marie, Place Rouville,
- Stéphanie Duglas,
- Margot,
- Marie-Lou, 17 ans, étudiante aux Chartreux.

2. Fonctionnement du conseil de quartier

Didier Labbe :

- Rôle et fonctionnement des conseils de quartier, émanation de la Mairie d'arrondissement.
- Les comptes-rendus de réunions des CDQ sont visibles sur le site de la mairie du 1^o arrondissement. <https://mairie1.lyon.fr/participation-citoyenne/conseils-de-quartier/conseil-de-quartier-ouest-des-pentes>
- Après une période de « turbulences », le bureau est reconstitué avec les mêmes membres qu'auparavant : Didier Labbe, Anne-Marie-Neulat, secrétaire, Dominique Dalin et Pierre Brenders. Les membres présents valident la composition du bureau.
- Le bureau a établi ses principes de fonctionnement, en complément de la charte. Ils sont communiqués en pièce jointe au compte rendu. Le bureau se réunit 2 fois par mois et, si nécessaire, ses membres échangent par téléphone ou par une brève visioconférence pour maintenir une communication fluide.

Tour de table et présentation des élus :

Laurence Hugues : 1^{re} Adjointe à la Transition écologique et démocratie participative, à l'aménagement urbain, la nature en ville, la concertation, les conseils de quartier et le budget participatif. Laurence Hugues souligne son intérêt pour la restauration du jardin des Chartreux et transmet via le « clavardage » les prochains rendez-vous :

- le samedi 5 février à partir de 9h : [S'inscrire à une balade sensible](#)
- Un atelier le 8 février (en visioconférence) : [S'inscrire à l'atelier participatif](#)

Par ailleurs, Laurence Hugues informe le conseil de Quartier qu'il va bientôt disposer d'une adresse mail.

Jean-Christian Morin : 2^e Adjoint en charge de la sécurité, mobilité, propreté et ville apaisée.

- informe de la réunion lundi publique « la propreté et vous dans le 1^{er} » qui aura lieu le 07/02/22 à 18 h 30 en visioconférence sur la plateforme Zoom : <https://us02web.zoom.us/j/4014123327>
- prévoit d'organiser une rencontre trimestrielle sur le terrain entre les conseils de Quartier, les associations de commerçants, les services concernés et les élus sur les thèmes de la sécurité et de la propreté. L'objectif étant d'établir un dialogue constructif

Benoît SCIBERRAS : Conseiller d'arrondissement à la lutte contre les discriminations et le handicap.

Suivent les informations données sur certains points de l'ordre du jour par les élus présents et l'inscription de chaque participant à la (aux) commission(s) de son choix. Voir tableau ci-joint.

3. Les commissions thématiques

J.C. Morin rappelle qu'il faudra prévoir un référent pour chaque commission et que chacune se dote d'une méthode de travail.

- **Commission culture**

Christine Leprince informe que le projet de la commission culture n'était pas prêt à temps pour être présenté lors de la clôture des APICQ. Il est reporté.

- **Végétalisation**

- **Aménagement du jardin des Chartreux**

Laurence Hugues :

- Deux balades sensibles ont été proposées (la 2^{nde} le 5 février).
- L'architecte des bâtiments de France participait à la 1^o. Il a donné un éclairage sur les intentions des frères Bühler lors de sa conception.
- Les services n'ont pas retrouvé de documents qui attesteraient que ce jardin s'est appelé « jardin des poètes ». A. Gotteland mettra la mairie en relation avec une personne qui connaît bien l'histoire de ce jardin.
- la volonté de la mairie est d'assurer la continuité d'un parcours écologique depuis Caluire ainsi que de concilier les usages humains de ce parc et le respect de la biodiversité. En particulier se pose la question de savoir si l'on fait empiéter le jardin sur l'espace de stationnement.
- L'accent sera mis sur les points de vue sur la ville, et sur le choix des parties et éléments à restaurer.
- Il est nécessaire également de garantir la sécurité en empêchant que des projectiles soient envoyés depuis l'esplanade Rouville.

- Le changement du mobilier pourrait entrer dans le cadre du budget participatif
- Idem pour l'aménagement d'un parcours sportif
- Pour relever du budget participatif, la dépense doit être un investissement, à utilité sociale et environnementale. Les propositions devront être communiquées au plus tard en juin pour une phase de vote qui débutera en septembre.
- Les différentes commissions pourront travailler sur des projets répondant à ces critères.

- Un club d'escalade serait intéressé par le lieu.
- Un parcours « agility » a été suggéré

Anne-Marie Neulat rappelle le travail du conseil de quartier sur ce sujet et les souhaits d'aménagement qu'il a déjà émis.

Synthèse sur le Jardin des Chartreux communiqué par Laurence Hugues :

La concertation est proposée en deux temps pendant l'année 2022 :

- En phase programme (janvier/février) pour définir les grandes lignes de la restauration en lien avec les attentes, les usages et les ambiances souhaités avec une restitution avant l'été
- En phase projet (fin 2022) pour choisir le scénario retenu avec le maître d'œuvre et acter les derniers éléments (essences végétales, mobilier, fonctionnement, signalétique, etc.)
- Prochains rendez-vous : le samedi 5 février à partir de 9h : [S'inscrire à une balade sensible](#)
- Un atelier le 8 février (en visioconférence) : [S'inscrire à l'atelier participatif](#)
- A destination des jeunes tout prochainement : <https://mairie1.lyon.fr/>

- **Boulevard de la Croix Rousse et marché**

Une réunion de concertation aura lieu mais aucune date n'est encore prévue.

L'avancement du dossier est soumis à l'analyse préalable par l'ABF des essences d'arbres qu'il sera possible de planter dur le boulevard.

- **Martinière – place Rambaud**

- **Place Sathonay**

- **Salle Rameau**

Un accord a été trouvé en décembre avec le preneur (Compagnie de Phalsbourg) avec, en particulier, des activités diversifiées au rez-de-chaussée (espace pour débats, scène tremplin), une salle pouvant accueillir 1000 spectateurs et un restaurant au sommet.

Une conférence de presse a eu lieu.

Pour permettre la meilleure intégration dans le quartier, en particulier l'accès des visiteurs-spectateurs, il est prévu un comité de suivi qui aura pour mission de veiller à l'intégration harmonieuse dans le quartier et de participer à la programmation culturelle.

Et une réunion publique est programmée le 1^{er} mars.

- **Ancien collège Truffaut**

Son ouverture est prévue pour début 2023.

Le conseil de quartier avait enregistré qu'il pourrait disposer d'une salle dans cet ancien collège mais Laurence Hugues annonce que tout n'est pas définitif, en particulier l'attribution des salles « plurielles » n'est pas encore arrêtée et ne permet pas de savoir si les Conseils de quartier pourront s'y réunir. Elle s'oriente prioritairement vers les jeunes.

L. H. suggère d'inviter Fatima Berrached (Adjointe à l'éducation et à la jeunesse) à la prochaine réunion du CdQ.

Les CdQ pourraient se réunir dans d'autres salles mais de façon éphémère : Salle des Ovalistes, Hôtel Major Martin, Lavoir Public (sous réserve de s'arranger avec l'association qui le gère) ...

La salle Prunelle devrait être bientôt à nouveau ouverte.

Les CdQ préparent un document conjoint pour une demande de salle de réunion.

- **Mur peint place Morel**

- **Commission propreté**

- **Commission sécurité – circulation- mobilité**

- **Ancienne Ecole des Beaux-Arts : site Neyret**

Un problème de structure du bâtiment rend nécessaires des travaux visant à garantir la sécurité qui augmentent le budget affecté à ce site. Son ouverture est repoussée à 2025.

4. Autres sujets

J.C. Morin rappelle que le CDQ Ouest pentes doit se positionner par rapport à la liste (tableau de présentation de la concertation) de tous les projets et intention de la Mairie à propos de la voirie et confirme que ce tableau n'a pas été mis à jour depuis Juin 2021.

Au sujet de l'habitat précaire, J.C. Morin informe le CdQ qu'une des familles Rom qui avait été relogée, est revenue s'installer sur le parking qui borde le jardin des chartreux. Les priorités de la Mairie sont d'une part l'hygiène et, d'autre part, le relogement d'une jeune fille et de sa mère. Les équipes du CCAS passent les voir régulièrement mais il n'ya pas assez de logements pour tous.

Escalier des Carmélites : le bas de l'escalier sera piétonnisé et végétalisé, le parking sera supprimé.

Les passages à piétons des rues du jardin des plantes et Lucien Sportisse seront réaménagés.

ANNEXE:

Constitution des groupes de travail.

Bien sûr, il est possible de rejoindre à tout moment une ou plusieurs des commissions dont la liste figure dans le tableau joint.

Prochaine réunion : 3 mars 2022, soit à la mairie soit en visioconférence en fonction de l'évolution des contraintes sanitaires. Le mode retenu sera précisé dans l'invitation.